

viernes 3 de septiembre de 2021

Diputación inicia el 17 de septiembre en Calañas la IV edición del ciclo de narración oral “Un Andévalo de cuentos”

El vicepresidente Juan Antonio García presenta el evento, que también se desarrollará en Villanueva de las Cruces, El Almendro, El Granado y Castillejos



[Descargar imagen](#)

El vicepresidente de Innovación Económica y Social, Juan Antonio García, ha presentado esta mañana la IV edición del ciclo de narración oral “Un Andévalo de cuentos”, en una rueda de prensa en la que ha estado acompañado por la alcaldesa de El Granado, Mónica Serrano; el alcalde de Calañas, Mario Peña; el segundo teniente de alcalde de El Almendro, Lutgardo Vaz; y la autora del cartel y el director del ciclo, Ana Baldallo y Diego Magdaleno,

respectivamente.

El responsable de Cultura, que ha resaltado la capacidad de la actividad para “afianzar la importancia del patrimonio inmaterial de la comarca”, ha explicado que esta cuarta edición se desarrollará en Calañas, Villanueva de los Cruces, El Almendro, El Granado y Villanueva de los Castillejos, los días 17, 18 y 19 de septiembre.

Juan Antonio García también ha señalado que precisamente, poner en valor la importancia de este patrimonio y de las personas mayores como promotoras de la oralidad, es el principal objetivo de este ciclo, único en el ámbito de la narración oral escénica por estar dedicado íntegramente a historias locales y gozar de una magnitud propia de un festival.

La alcaldesa de El Granado, el alcalde de Calañas y el segundo teniente de alcalde de El Almendro han mostrado su satisfacción por acoger en sus localidades este ciclo de narración oral, que es uno de los proyectos más originales y auténticos de los que realiza el Área de Cultura de Diputación.

Por su parte, Diego Magdaleno se ha referido a los aspectos más operativos de la actividad, que se fundamenta en entrevistas realizadas a personas mayores de estas localidades, en las que relatan leyendas locales, anécdotas y chascarrillos a un equipo de “escuchantes” y “escribientes”, que en esta cuarta edición está formado por Luna Baldallo, Carmen Sara Floriano, Paula Palomo, Filiberto Chamorro y el propio Diego Magdaleno.

Estas historias y leyendas vuelven al pueblo en forma de cuentos en la voz de narradoras y narradores profesionales, homenajearlo con ello no sólo la cultura andevala sino propiciando el disfrute de singulares espacios de estas localidades, como torres, fuentes, plazas y caminos, lugares donde se desarrollan las “contadas” o puestas en escena de los cuentos.

Precisamente, el momento de la “contada” es lo que ha reflejado la artista Ana Baldallo en el cartel de esta IV edición. Según ha manifestado, ha querido plasmar este momento con los colores rojos y naranjas característicos del Andévalo, lugar al que ha calificado como “fuente inagotable de cultura, simbología y etnografía”.

El IV ciclo “Un Andévalo de cuentos” lo abrirá en Calañas, el 17 de septiembre, a las 18,00 horas, la malagueña Paula Mandarina; a la que seguirán los también narradores orales Elia Tralará y Pep Bruno, que desplegarán su saber comunicativo y escénico el 18 de septiembre, a las 11:30 y 18:00 horas, en Villanueva de las Cruces y Villanueva de los Castillejos, respectivamente.

El domingo 19 de septiembre le tocará el turno a El Granado y El Almendro, localidades en las que se cerrará esta edición. En El Granado intervendrá, a las 11:30 horas, la tinerfeña Laura Escuela, mientras que el jiennense Nono Granero lo hará en El Almendro, a las 18:00 horas.

De resaltar el amplio curriculum y la profesionalidad de los y las artistas participantes, con una dilatada trayectoria en el mundo de la interpretación, la enseñanza, el teatro y la música. En sus actuaciones por tierras andevalas estarán acompañados, al toque de flauta y tamboril, por Don Jozelito, artista que también cuenta con un amplio recorrido en la música tradicional.

Los pueblos que ya han acogido la actividad en pasadas ediciones son: Paymogo, Tharsis, Puebla de Guzmán, Sanlúcar de Guadiana, Alosno, San Silvestre de Guzmán, Santa Bárbara de Casa, Cabezas Rubias, Valverde del Camino, El Cerro de Andévalo y San Bartolomé de la Torre. En total 16 localidades sumando las de la presente edición.